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传统与科技结合打造智慧公交

话话题题

4日，记者从烟台市公
交集团获悉，该集团所属的
1 3 8 0辆公交车将全部安装
Wi-Fi，单车可支持50人同时
上 网 。今 后 市 民 乘 公 交 车
时，不仅能“零消耗”上网浏
览信息，下载使用“烟台公
交”客户端也将更加便利。

今日

名嘴说事

毛旭松

4日上午，e路通公交Wi-Fi

上线（烟台）新闻发布会召开，上
线后市民公交车上搜索Wi-Fi热
点后，安装“e路通”客户端便可
免费上网。目前烟台公交集团78

条线路1380台公交车将全部安装
Wi-Fi网络，经过线路调试后便
可投入使用。

在手机刚刚兴起那段时间
里，丢手机是常有的事，因为人
们还不习惯天天揣着手机，所以
常常打完电话随手一放，再找就
不知道搁哪了。现在则大不同
了，不离手的手机眼看着就成了

人们身体的新器官。三五分钟见
不到手机，就跟六神无主似的。
智能手机可不仅是用来打电话、
发短信了，更多是用来刷朋友
圈、上网或者玩游戏。多功能就
需要流量的支撑，3G、4G流量价
格不菲，寻找免费Wi-Fi成了关
键。公交车上安装Wi-Fi不光是
智慧城市布局的重要棋子，更是
给公交一族带来了切切实实的
福利。

有了免费Wi-Fi，传统公交
驶上“智慧化”道路，这对吸引更
多市民乘坐公共交通出行是有
利的。枯燥单调的乘坐环境会因
Wi-Fi瞬间丰富多彩起来，因拥

挤导致的坏心情也会烟消云散，
公交Wi-Fi是顺应信息时代的重
要举措，期待它的出现能够更方
便市民出行。其实，现在有些公交
线路已经率先提供免费Wi-F i，
乘客可以在车门上看到醒目的
Wi-Fi标志，这种细致贴心的配
套服务很好，能够让乘客对上网
方式一目了然。

不过，在人人争当低头族的
时候有些隐患不得不防，在颠簸
的公交车上玩手机对眼睛不利，
公交车也是小偷作案的多发地，
玩手机入迷的乘客往往是小偷
的重要猎物。所以，我建议在公
交车内多一些温馨提示，比如提

醒乘客不要因为上网入迷坐过
站、冲浪之余注意财物安全，也
可以做成语音播报，公交司机不
定期对乘客进行相关提示。这样
一来，惠民措施可能会更好地发
挥它的作用，共同维护良好的乘
车环境。

咱们烟台要打造智慧城市，
而智慧城市的特征之一，就是让
普通人能够随时随地享受便捷
的网络服务。公交作为受众面最
广的公共出行工具，深受相关部
门的重视。“烟台公交”APP的上
线运营以及公交免费Wi-Fi的推
出，使我们看到了烟台公共交通
发展的广阔前景。

C02 话题 2015年6月5日 星期五 编辑：毛旭松 美编：李艳梅 校对：于同济 今 日 烟 台>>>>

论文是不是自己写的，如果学术
是严肃的、诚实的，找五六位教授组成
答辩委员会，面试问询一下，一般能够
判断出来。还有，一篇论文不算什么，
也可以记忆牢固，事先准备，关键是还
要考核是否具备卓越的学术思维、研
究潜质，这一点，经验丰富的教授也可
以通过面试、闭卷笔试考察出来。

——— 彭晓芸（评论员）

曾经因为“炒金”红遍全球的中
国大妈因为近期股市的长红，已经转
战了证券营业部。虽然，股市和美元
向来与国际金价存在明显的负相关
关系，但是，黄金作为非常普通的一
种资产配置手段，大多数投资者都会
有所接触。真正规模性持有黄金的普
通投资者，其目的依然是希望能够保
值增值，至于规避货币和证券等资产
信用风险特别是股市风险的价值，往
往被投资者忽略。

——— 肖磊（研究员）

孩子们压力大，这一点我并不否
认。但谁的压力不大？看看高考历年
的录取率，我们当年的压力，是7%以
下录取率的压力。现在孩子面临的高
考，录取率差不多75%。我们没有被这
样过度保护，不是也都过来了，而且
许多人还成就了大业？如今这代人，
是中国现代史上第一代在富足的社
会中长大的。他们最让人担心的，按
说就是缺乏风雨的吹打，缺乏锤炼坚
韧不拔的性格的环境。

——— 薛涌（教授）

很多人在想互联网到底在干什
么。在大变革的时代，我们一定要回
归到商业的本质来思考问题。企业存
在的意义是为用户创造价值，这是不
变的。我把这件事分成两个环节，一
个环节叫创造价值，一个环节叫传递
价值。海尔做出了冰箱，苏宁把它卖
掉，简单来说，海尔是在创造价值，苏
宁是在传递价值。

——— 刘润（企业家）

昊庭三江野生大鱼坊

原原味味之之道道““鱼鱼””众众不不同同

俗话说：“宁吃野生鱼一两，不吃养
殖鱼一斤。”常年以吃鱼为乐的城市吃客
们，吃惯了形形色色的养殖鱼种，对于原
汁原味的野生美味似乎有着更浓厚的期
许。昊庭三江野生大鱼坊以原生态的冷
水江鱼、独特的东北铁锅、清香的玉米小
饼恰恰满足了港城人对原生态美食的追
求，也带来了“鱼”众不同的美味惊喜。

走进昊庭三江野生大鱼坊，这里虽
然没有你想象中的富丽堂皇，却有着农
家院落的温馨融洽。三两好友来此小聚，
掀开热气腾腾的锅盖，便会被阵阵鱼香
打开饥饿已久的味蕾，尝一口，鱼肉鲜美
自不必说，就连里面的茄子、蘑菇、豆腐
等蔬菜都入了鱼味，芳香扑鼻，再细细品

鱼汤，香味浓郁，味道鲜美。据负责人介
绍，所有鱼种全部精选自乌苏里江及俄
罗斯边境黑龙江流域的无污染的绿色生
态野生大鱼，有着淡水鱼之王美誉的大
马哈鱼、鲟鳇鱼、青根鱼……多元化的品
种为港城市民奉上原汁原味的野生鱼盛
宴。

当然，该餐厅的另一大特色是汤
料，汤料由赫哲族正宗祖传秘制而成，
具有滋补养生之功效。而采用家传配
方“铁锅”木火炖制，是大鱼坊烹调又
一独到之处，旨在最多地保留营养。多
吃用铁锅炖的鱼，可以大大地提高机
体免疫力，不易生病。据悉，很多有着

“三高”的食客是这里的常客。
“纯香美味天然鱼，引领美食新潮

流”。昊庭三江野生大鱼坊开业五周年之
际，为答谢烟台新老顾客，全场鱼类8折
优惠。大鱼坊负责人承诺：“我们经营的
主打鱼类大马哈鱼是纯正的来自乌苏里
江的野生大鱼，请食客放心食用！”（张道
侦）

地址：烟台市幸福中路振华西300米
路北二楼

电话：0535-6823777

火火车车站站不不让让送送站站了了？？

@在镜头里呼吸：周末去火车站送
亲人坐高铁，行李太多，话说我还傻傻
地去售票厅排队买站台票呢！排了半天
队，有人过来说，不能送站了，你买啥站
台票？

漫画：李艳梅

我来抛砖

@客观看世界：好像可以找车站工作
人员，对老弱病残有免费的服务，对其他
人员就算是不免费也应该有相应的措
施，总不会让你人上车，把行李留下的。

@snowlover263：不让送站确实很不方
便，前阵子送老人去坐车，想送进去帮忙
放下行李安顿好，帮忙找好热水及厕所位
置，可是不让进啊！

@renee：行李太多？高铁对行李多少
是有要求的，多了要求托运。

@王敏：为人儿女谁都希望把老人

平安安顿好，你火车站既然不让儿女送
进去，也不卖安检票，那老人拿那么多
东西，你们会安排志愿者送进去吗？

@烟曦：下次去高铁南站坐，那里候
车室离站台近。

@可爱的小雨点：出门在外，行李多
是很麻烦的事。

@龙朱虎雏：我的个人标准是每人
一个挎包加上一个拉杆包最方便，高铁
服务也是分等级的。

来源：烟台论坛

嬉笑怒骂

新闻：除了《醉翁亭记》之外，滁
州琅琊山还有一“镇山之宝”——— 一
株千年古梅。相关历史记载，这株古
梅系欧阳修亲手所植。琅琊山景区对
这株古梅备加呵护。然而，一群游客
来到景区古梅树下，跳起来扯梅树上
结的果子，硬是将梅树枝桠生生掰
断。事情发生后，景区向警方报案，滁
州林业公安已介入调查，目前肇事者
仍在追查之中。（安徽商报）

点评：吃货的世界你们不懂。

新闻：2014年7月份，常州武进一
小区内多幢居民楼外墙出现裂缝，深
灰色外墙上突然被“文”上各种不规
则的白色条纹，因为其样子怪异，网
友戏称其为“绷带楼”。而这几天，有
网友发帖称，南京出现了一片“补丁
楼”。现代快报记者探访后发现，这是
一片经济适用房，目前还没有交付，
外墙体表面就出现了裂纹。（南京晨
报）

点评：这哪是补丁，这是创意。

新闻：以“吹卖嫖赌贪”闻名的湖
北天门原市委书记张二江，近日被媒
体披露有了新身份：古文献注疏解释
专家。据称，在2002年被判处18年有期
徒刑的张二江，因积极改造、服刑期
间出版4本专著而提前出狱，至今已
有5年。开茶馆，练书法，出版专著，还
将开设国学班……张二江出狱后的
生活，看起来有声有色。不过，并非每
个出狱官员都像张二江这样“与世无
争”。记者搜索发现，他们有的还能继
续升官，有的甚至收取高额“补偿
费”，也有人因各种原因再次获刑。

（中国网）
点评：百足之虫,死而不僵。
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